

# LE SOUTERRAIN DE BRESCOU

## (LOT-ET-GARONNE)

Thérèse CAMPAS, Jean-François GARNIER, Patrice GENTIÉ & Luc STEVENS

### Résumé

Le hameau de Brescou (Commune de Bajamont) est installé sur le rebord d'un plateau qui domine la vallée de la Masse. Parmi les maisons du hameau s'ouvre un petit souterrain aménagé tout à fait caractéristique, creusé dans le calcaire dur aquitain. Un long couloir partant du plateau, protégé par une salle de garde dotée de deux trous de visée et par une porte encore bien identifiable, mène à une salle avec pilier et un silo qui s'ouvre dans le coteau. L'analyse du matériel archéologique découvert lors de travaux sur le site permet d'envisager une occupation à partir des 13e-14e siècle. Il est possible qu'un atelier de fausse-monnaie ait été installé dans le souterrain au 16e-17e siècle.

### Abstract

The hamlet of Brescou (Commune of Bajamont) is located on the edge of a plateau looking down upon the Masse valley. A small typical souterrain, dug into the hard Aquitanian limestone, opens amongst the houses of the hamlet. A long corridor leading from the plateau, protected by a guard room with two sighting holes and by a door that can still be clearly identified, leads to a room with a pillar and a silo that opens into the hillside. The analysis of the archaeological material discovered during works on the site allows us to envisage an occupation from the 13th-14th century. It is possible that a counterfeit money workshop was set up in the souterrain in the 16th-17th century.



Fig. 1 : Salle du souterrain de Brescou avec son pilier et son silo.